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結婚祝 

 

三井 進・順子 昭和５３年１２月１８日 

一言： 昨年、結婚祝をいただいた時に、丁度 30

周年になります、という挨拶をしました。我ながらよく

覚えていたものだ、と感心しつつ、家内と感慨にふ

けろうと「30 年いろいろあったね」と切り出すと、大き

な間違いであることが判明しました。墓穴を掘った

ようなものです。 

今年が本当の 30 年、よくもったものです。お互い

を誉めあって、何かイベントを考えようと思います。 

 

誕生祝 

 

榎本守男 昭和２５年１２月３日 

一言： 本日は誕生祝いをいただきありがとうござい

ます。１９５０年生まれなので５８歳になりました。 

この年になるとプレゼントをもらうのはロータリーク

ラブからだけです。心から感謝します。振り返って

見ると、結婚したのが２５歳 クラブに入会したのが

３０歳 幹事になったのが４０歳 会長には４５歳とわ

りときりのいい年に縁があります。そして６０歳になる

と再び幹事のようです。頑張ります。 

 

年次総会 

白石幸久 指名委員長 
 白石委員長が１１月２６日に行われた指名委員会

で選出された次次期会長、次次期幹事、次期会計、

次期理事の候補者を示し承認の是非を問うたとこ

ろ、全会一致にて全員が承認された。 
 
2008~2009 年度役員 

会長：高島治雄 
幹事：佐藤信泰 
理事：高島治雄、志波克、大網庄一郎、三井進 

白石幸久、小野恒靖、永島強 
会計：白石幸久 
 

2009~2010 年度役員 
会長：志波 克 

幹事：榎本守男 

 

なお分区関係 2008~2009 年度の役員は 

ガバナー補佐：石渡 鋼 

分区幹事：渡辺 務、高橋裕之 

 

挨拶 

志波 克 次次期会長 
 伝統ある富津中央ロータリークラブの次次期会長

を拝命し、誠に光栄に存じます。 
私どもの努力不足もあって会員数が減少し、私

のような高齢者に出番が回ったものですが、健康に

留意し皆様方の大いなるご協力を頂きながらクラブ

のため、社会のため全力を尽くしたいと考えます。 
それにしても、会長職を勤め上げると、７８歳の半

ばを過ぎます。何とかクラブ休日を一日増やす事の

無いよう頑張りたいと思います。 
 

榎本守男 次次期幹事 
次次年度の幹事をとのこと謹んで受けさせてい

ただきます。 
なんといっても２０年ぶりの再登板ですので不安

もありますが、新鮮さを持って志波次次年度会長と

共にクラブの運営に努めたいと思います。 
６０歳で再度の幹事、よろしくお願いします。 
 



   
親睦委員会 

三井 進 委員長 
前夜間例会前のハーフコンペ、急な用事が入り

欠席となり申し訳ありませんでした。 

雨の予報の中、殆んど降られずにプレーできた

由、改めてロータリーメンバーの強運ぶりを知った

思いです。永島さん優勝おめでとうございました。 

さて１２月２０日の日帰り例会ですが、現時点で

は２０名前後の参加となる見込です。 

上野鈴本の昼寄席が１２：３０～１６：３０なので、 

１２時過ぎには出発し、早めに入りたいと思います。 

その後銀座での食事、東京ミッドタウン・六本木ヒル

ズのイルミネーションを楽しんで帰ろうと思いす。 

来週の例会で詳細スケジュールをお渡します。 

 
第一回次期ガバナー補佐会議出席報告 

石渡 鋼 次期ガバナー補佐 
 １２月５日千葉駅傍センシティビルにて上記会合

に出席し、初めての顔合わせと補佐の役目につい

てレクチャーを受けてきました。 
 
ニコニコＢＯＸ 

三井 進 親睦委員長 
三井 進  結婚祝を頂いて 
榎本守男  誕生祝を頂いて 

合計 4,000 円 
 
出席報告 

白石幸久 出席委員 
区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 １９ １６ ３  84.21%

前回 １９ １７ ２  89.47%

 
 

 

近隣クラブ例会日 （通常 12:30 点鐘） 

月

火

水

木

君津、袖ヶ浦 

富津 

木更津東、富津シティ 

上総、木更津 

 

君津 RC       ホテル千成 

0439-52-8511 

袖ヶ浦 RC      レストランすずとみ 

0438-60-1129 

富津 RC       山の上ホテル 

0439-67-0388 

木更津東 RC    ホテルロイヤルヒルズ八宝苑 

0438-23-0211 

富津シティ RC ホテル喜楽館 

0439-87-4126 

上総 RC       割烹旅館 山徳 

0439-27-2003 

木更津 RC     東京ベイプラザホテル 

0438-25-8888 

 
あとがき： 
 今月の会報当番は高橋委員だが、臨時で志波が

担当した。年次総会の写真を取り忘れたので、紙

面の調整が出来難くなり「ロータリーの友１２月号」

の記事を載せようとしたが上手く行かず、理屈っぽ

い文字の羅列になってしまった。 
 
埋草１ 

小島寛之著 「数学で考える」より、環境問題。 
 牧草地を共有地として牛飼い達が共同で使って

いて、牛飼い達は牧草地に自由に出入りできると

する。このとき、牛をあと一頭牧草地に入れるときの

被害は牛飼い全体で等分されるが、利益はその牛

の所有者だけが得られる。従って各牛飼いにとって

の利益は費用を常に上回り、どんどん自分の牛を

牧草地に入れてしまう。これによって、牧草地は回

復不能なほど荒廃してしまうことになる。 
――これは、人間の個的な合理性が、共有地の荒

廃という集団としての非合理性もたらす事の寓話だ

が、自動車の排ガス汚染に当てはめると環境問題

の構造が理解しやすい。 



埋草２ 

“「原子力発電反対世論の本質とその克服」加瀬 

晋”のレポートを先日の同窓会で友人から貰った。

私も常々原子力発電は現時点で絶対に必要なも

のと考えているので、その内容を要約してみた。 
 
 軽水炉原子力発電は米国で商業運転に入って

から約５０年の歴史を持つ成熟した技術である。日

本でも２０００年には発電電力量の３４％を担う主力

電源となった。当初はオイルショック対策としての意

味合いが強かったが、現在は温暖化ガス（CO2）削

減が厳しく求められており、耐え難いコスト負担無し

に必要な削減を達成できる技術は原子力発電をお

いては他に見あたらない。 
 当面は火力発電を計画的に軽水炉原子力発電

に置き換えると同時に、オール電化住宅や電気自

動車を普及させるなどで、地球温暖化の急場をし

のぐことが出来る。 
 引き続き２０５０年頃から高速増殖炉やナトリウム・

サイクル発電に転換すれば、増え続ける世界の化

石燃料需要全部を原子力に置き換えても、２００年

以上エネルギー源は維持できる。２００年の時間が

あれば、核融合、宇宙太陽光発電等、化石燃料に

代わる永続的な新エネルギーは必ず開発できるの

で、人類は地球温暖化問題を克服できることとな

る。 
 人類の将来にとってこれ程重要な技術となった原

子力であるがその進展は決して順調なものではなく、

過去３０年に渡って原子力反対世論という大きな障

害に直面してきた。 
 幸いにしてここ数年は、地球温暖化問題の深刻

化に動かされて、一部の国々では反対世論が弱ま

り米国でも新規原発の発注が再開され、２０２０年ま

でに３０基の原発が増設されようとしている。しかし

多くの国では原子力反対世論が根強く残っており、

それがほぼ唯一の原因となって、地球温暖化問題

の解決策である原子力発電の増設に踏み切れな

いでいる。 
 我が国も「世論が受け付けないものは、どうにもな

らない」というあきらめが指導層内の主流になりつつ

あり、原子力発電計画は消極的なものとなってい

る。 

 この事態を放置すれは、脱・化石燃料、脱 CO2 排

出の好機を失い、国民経済の将来に大きな損失を

招くおそれがある。現時点は原子力発電反対世論

とはそもそも何であるかを深く考え、反対機運・反対

世論にどう対処するかを決めねばならない重要な

時期である。 
 筆者は２０数年来の考察を通じて、この反対世論

は科学技術や経済性とは直接の関係が無く、政治

的イデオロギーや、宗教に程近い、際立って人文

科学的な現象であり、それ故にこそ、エネルギー関

係者は世論の言いなりになるのではなく、逆に世論

を強く指導すべきであると言う観点を得るに至っ

た。 
――以下原子力発電反対の本質の考察が続くが

割愛し、更に断片的に記述する。―― 
「一人一人の人類は社会の意志を信じ、社会の意

志に従って生きたいと願う、強い本能を持って生ま

れている」とし、「社会の意志」の具体的内容は支配

的な世論、世の風潮、ヒトラー、毛沢東のようなカリ

スマ性のある独裁者の言葉、その社会の宗教、そ

の時々の世間常識、など多彩な形を取るが、その

具体的内容は基本的に合理性とは関係が無い。 
――更にページを費やして原子力発電反対世論

は合理的根拠のない誤った社会の意志であること

を論破し、この反対世論が国のエネルギー・環境政

策を誤らせないよう、エネルギー関係者による広

報・教育・政治活動で、誤った国民意識・世論を正

すことが不可欠だと結んでいる。―― 
 
付録抜粋 
 フランスでは１９９０年までに電力の原子力化を完

了済みであり、２００１年には発電電力量の７６％が

原子力、１５％が水力で、合計９１％が CO2 を出さ

ない電力となっているが、日本はフランスの過程を

そのまま辿るだけでよい。この過程は計画的に行う

限り、発電コストも上昇せず、あらゆる方法の中で

最も安価な CO2 排出削減策となる。また CO2 を出

さない電力には CO2 排出権の購入が要らないとい

う利点もある。 
 日本の場合、単純計算であるが、軽水炉原子力

発電を現在の３倍弱の能力に増設すると火力発電

がゼロ、国の CO2 排出が現状比約 30％減少する。 


